

Entregan hoja de ruta para el desarrollo inclusivo de la región

Estudio Longitudinal presentado por la Alianza entre SQM, PUC y UCN.

Eduardo Elgueta Paz
 La Estrella

La Región de Antofagasta ha dado señales de avance y resiliencia, con mejoras destacadas en salud y educación que abren oportunidades para un desarrollo más equitativo. Los datos, junto con los desafíos que aún persisten, fueron revelados por el Estudio Longitudinal de la Región de Antofagasta 2024, radiografía social impulsada por la Pontificia Universidad Católica de Chile, la Universidad Católica del Norte y SQM, que se consolida como una herramienta para construir un futuro con más bienestar.

Así, una cobertura de salud que alcanza al 88,5 % de la población, un crecimiento significativo en la educación parvularia - con una asistencia del 47 %- y un acceso a servicios básicos que supera el 95 % en zonas urbanas son algunos de los resultados del estudio.

La iniciativa reafirma el valor de la colaboración público-privada-académica.

ca como herramienta para guiar el desarrollo regional con evidencia concreta.

Gracias a la alianza, durante dos años se ha logrado dar seguimiento a 5.460 hogares y más de 13.500 personas en toda la región, incluyendo campamentos, permitiendo generar una radiografía social robusta y representativa que entrega insumos clave para el diseño de políticas públicas y programas sociales.

"Este tipo de estudios además de decírnos cómo somos y cómo evolucionamos en el tiempo, nos da información y ciencia para opinar y hacer políticas públicas. Es muy importante saber qué es lo que estadísticamente levanta el barómetro, para así diseñar la ciudad", explicó Sacha Razmilic, alcalde de Antofagasta.

Los resultados del ELR-A están disponibles para toda la comunidad regional a través del Sistema de Información Territorial de Antofagasta (SIT), permitiendo a municipios, organizaciones comunitarias,



ESTUDIO LONGITUDINAL, UNA HOJA DE RUTA COMPARTIDA PARA EL DESARROLLO REGIONAL

empresas y universidades tomar decisiones sobre la base de datos actualizados y objetivos verificables.

Con este instrumento, la región de Antofagasta se posiciona como un referente nacional en la planificación basada en evidencia.

47% 88,5%

asistencia a educación parvularia, superando los niveles pre pandemia.

presentó problemas recientes de salud, accedió a atención médica, y el 77,9 % recibió cobertura AUGE-GES.



Tal tal lanza consulta níbi: